

FORMULAIRE DE RETOUR OFFICIEL

TITRE DE L'ATELIER	Le point de vue des enfants de kikula par rapport a la nutrition
DATE DE L'ATELIER	Mardi, 17 Décembre 2024 14:00 GMT +02:00
CONVOQUÉ PAR	Christelle Mulanga et Didier Lwamba Événement annoncé au nom de l'organisateur par : {nom_de_l'annonceur}. {explication}
LANGUE DE L'ÉVÉNEMENT	Swahili et Français
VILLE HÔTE	Likasi, République démocratique du Congo
PORTÉE GÉOGRAPHIQUE	Niveau Communautaire
AFFILIATIONS	World Vision
PAGE DE L'ÉVÉNEMENT DE L'ATELIER	https://nutritiondialogues.org/fr/dialogue/56704/



Les résultats des ateliers pour enfants contribueront à développer et à identifier les moyens les plus urgents et les plus puissants d'améliorer la nutrition pour tous, avec un accent particulier sur les enfants et les jeunes. Chaque atelier contribue de quatre manières distinctes :

- Publié sous forme de PDF disponibles publiquement sur le portail des Dialogues sur la nutrition
- Disponible en tant que données publiques sur la page "Explorer les retours d'information" du portail des Dialogues sur la nutrition
- Disponible publiquement dans un fichier .xls avec toutes les données du formulaire de retour d'information pour une analyse avancée
- Synthétisé dans des rapports qui couvrent les défis nutritionnels rencontrés, les actions urgentes à entreprendre et comment les faire avancer - en particulier, avant le Sommet Nutrition for Growth à Paris, en mars 2025.

SECTION UN : PARTICIPATION

NOMBRE TOTAL DE PARTICIPANTS

20

PARTICIPATION PAR TRANCHE D'ÂGE

11 12-15

9 16-18

PARTICIPATION PAR SEXE

7 Féminin

13 Masculin

0 Autre/Préfère ne pas dire

DÉTAIL SUPPLÉMENTAIRE SUR LA DIVERSITÉ DE LA PARTICIPATION

Les enfants qui ont participé font partie de la classe de la plus vulnérable. Tous sont enfants de la communauté de Kikula venues des différentes écoles de la place et motivés à participer à ce dialogue pour bien comprendre les défis de la malnutrition et donner leurs contributions à travers des recommandations pour améliorer la situation de la malnutrition dans leur communauté. Tous sans exception ont été unanimes que cette souffrance de la malnutrition doit cesser et cela plus vite

SECTION DEUX : CADRE

La Session avec les enfants a eu lieu dans l'enceinte de l'église Méthodiste qui travaille en partenariat avec World Vision/RDC, après la prière et présentation de chaque participant et facilitateurs sous forme de brise-glace. Chaque enfant a donné son nom, poste nom et prénom, ainsi que son milieu de provenance et son niveau d'études. L'atelier a commencé avec le but et l'objectif du dialogue sur la nutrition, après la définition des concepts bonne nutrition par les enfants venus des différentes (communauté de Kikula, Kisunka et Simba). Les participants ont donné les défis et ont suggérés les pistes de solutions urgentes, les points de convergence et de divergence dans les groupes de discussions, et ont pris des engagements dans la résolution des problèmes liés à la malnutrition. Le faible revenu des ménages, le manque d'emploi des parents, le manque de connaissance sur les pratiques d'une alimentation adéquate, l'ignorance et la négligence par certains responsables d'enfants, le manque des terres pour la culture des champs, le manque d'accès à l'eau potable et les mauvaises conditions d'hygiène sont des facteurs qui empêchent une bonne alimentation au sein des communautés. Ils ont été partagés en deux groupes de discussions par la suite pour avoir assez de temps d'échanges entre eux sur des questions de la malnutrition. Comme partout ailleurs, chaque groupe a connu la facilitation d'un animateur principal et d'un secrétaire qui avait pour rôle de prendre notes et de se rassurer que tous les points exprimés par les participants sont retenus dans le rapport à présenter en plénière. Ils ont affiché une attitude de concentration dans ce qu'ils faisaient et se sont montrés engagés pour servir des ambassadeurs de la lutte contre la faim et la malnutrition dans leurs communautés d'origine.

SECTION TROIS : RÉSULTATS DE L'ATELIER POUR ENFANTS

DÉFIS

Après la mise en commun des résolutions des réflexions des enfants sur les dés nutritionnels à Kikula, les défis suivants ont été relevés par les enfants :

- Mauvaise alimentation des enfants suite au faible revenu des ménages
- Les parents n'ont pas assez des moyens pour cultiver des grandes étendues de terre
- Imposition de la nourriture non nutritive à l'enfant par les parents (misse sans légumes ni fruits)
- Il y'a des maladies qui proviennent chez les enfants, qui sont causées par la mauvaise alimentation
- Nous mangeons très mal parce que nous mangeons une fois par jour, une nourriture sans huile suffisant et seulement avec les légumes et sans eau potable
- Nous mangeons très mal par manque des moyens dans les familles
- Manque des moyens dans nos familles
- Manque d'emplois aux parents
- Hausse de prix des denrées alimentaire
- La crise économique dans le pays
- Manque de paix (Ex : on donne la nourriture en me tapant ou en me grondant)
- Les parents n'ont pas de travail
- Faible salaire de nos parents
- Les aliments coutent chers, on ferme les frontières
- Hausse de prix de la denrée alimentaire
- Fermeture des frontières
- Instabilité monétaire et hausse de prix du dollar
- Cultiver sans avoir une bonne production agricole
- Le salaire de nos parents n'est pas suffisant
- Les parents n'ont pas des moyens pour acheter les engrais et autres intrants pour bien cultiver
- Non accès à l'eau potable qui est à la base de beaucoup des maladies au niveau de nos communautés

RECOMMANDATIONS URGENTES POUR L'ACTION

Les enfants ont formulé les recommandations suivantes :

- Que les parents puissent avoir des travaux bien rémunérés
- Les mamans doivent aussi travailler si possible pour contribuer aux dépenses de la maison
- Que les papas arrêtent de cacher l'argent
- Les parents doivent se donner corps et âme pour subvenir aux besoins de leurs enfants
- Au cas où le papa est au chômage et que la maman travail, elle doit éviter d'écouter le mauvais conseil disant que c'est seul le mari qui doit nourrir la famille
- Que le papa arrête la polygamie
- Appuyer les parents dans leurs activités agricoles
- Donner aux familles des produits agricoles
- Rendre disponible l'eau potable et l'électricité pour la conservation de certaines nourritures
- Créer les activités commerciales rentables pour les parents
- Avoir un esprit d'amour
- Avoir un esprit de créativité d'emplois
- Faire les travaux de champ
- Faire l'élevage
- Mettre beaucoup de nourriture dans la maison
- Faire la pêche
- Nous devons vivre en paix en dans l'unité dans nos maisons pour être en bonne santé
- Les parents doivent traiter les enfants avec dignité et leur donner la nourriture adaptée à leurs âges.

DOMAINES DE DIVERGENCE

- Que les parents apprennent à donner aux enfants de la nourriture adaptée à leurs âges.
- Sensibiliser les ménages sur l'hygiène et l'éducation nutritionnelle.

Pendant que certains enfants ont fait remarquer le fait que leurs parents ne tiennent pas compte de la qualité de la nourriture qu'ils leur donnent, d'autres ont estimé que les parents n'ont pas de choix, car à cause de la pauvreté et du manque d'emploi, ils ne peuvent pas avoir la possibilité de répondre aux besoins nutritionnels de leurs enfants comme il se doit. Pour eux, ont ajouté ce groupe d'enfants, l'essentiel c'est de rassurer que les enfants ont mangé, sans tenir compte de la qualité des repas qu'ils mangent.

Un autre point de divergence a été le fait que pour certains enfants, les parents jouent pleinement leur rôle en tant que parents, alors que pour les autres, il y a des parents qui sont devenus irresponsables, c'est à dire, qui ne prennent plus soins de leurs enfants, au point que même si les enfants ne mangent pas, ou s'ils mangent de la nourriture de mauvaise qualité, cela ne leur dit rien.

RÉSUMÉ GÉNÉRAL

La séance du dialogue sur la nutrition avec les enfants de la communauté de Kikula s'est bien déroulée avec la participation active des enfants représentant toutes les catégories des enfants de la communauté, cependant, la session a commencé à 13h00 et a pris fin à 15h.

L'introduction a cerné sur le but et objectif poursuivi par l'atelier sur le dialogue nutritionnel notamment comprendre le contexte de la faim et de la malnutrition par les enfants à Kikula, relever les défis et suggérer les pistes de solutions urgente relever les points de convergence et de divergence dans les groupes de discussions, prendre les engagements dans la résolution des problèmes liés à la bonne nutrition.

Après la mise en commun des résolutions des réflexions des enfants sur les défis nutritionnels à Kikula, les défis suivants ont été relevés par les enfants :

- Mauvaise alimentation des enfants suite au faible revenu des ménages
- Les parents n'ont pas assez des moyens pour cultiver des grandes étendues de terre
- Imposition de la nourriture non nutritive à l'enfant par les parents (misse sans légumes ni fruits)
- Il y'a des maladies qui proviennent chez les enfants, qui sont causées par la mauvaise alimentation
- Nous mangeons très mal parce que nous mangeons une fois par jour, une nourriture sans huile suffisant et seulement avec les légumes et sans eau potable
- Nous mangeons très mal par manque des moyens dans les familles
- Manque des moyens dans nos familles
- Manque d'emplois aux parents
- Hausse de prix des denrées alimentaire
- La crise économique dans le pays
- Manque de paix (Ex : on donne la nourriture en me tapant ou en me grondant)
- Les parents n'ont pas de travail
- Faible salaire de nos parents
- Les aliments coutent chers, on ferme les frontières
- Hausse de prix de la denrée alimentaire
- Fermeture des frontières
- Instabilité monétaire et hausse de prix du dollar
- Cultiver sans avoir une bonne production agricole
- Le salaire de nos parents n'est pas suffisant
- Les parents n'ont pas des moyens pour acheter les engrais et autres intrants pour bien cultiver
- Non accès à l'eau potable qui est à la base de beaucoup des maladies au niveau de nos communautés

Le facilitateur a insisté sur les buts et les objectifs de l'atelier du dialogue, notamment comprendre le point de vue des enfants de Kikula par rapport à la bonne nutrition. Les participants ont donné les défis et ont suggérés les pistes de solutions urgentes, les points de convergence et de divergence dans les groupes de discussions, ont pris les engagements dans la résolution des problèmes.

Pour ce qui est des actions urgentes à mener et comment le faire, les enfants ont formulé les recommandations suivantes :

- Que les parents puissent avoir des travaux bien rémunérés
 - Les mamans doivent aussi travailler si possible pour contribuer aux dépenses de la maison
 - Que les papas arrêtent de cacher l'argent
 - Les parents doivent se donner corps et âme pour subvenir aux besoins de leurs enfants
 - Au cas où le papa est au chômage et que la maman travail, elle doit éviter d'écouter le mauvais conseil disant que c'est seul le mari qui doit nourrir la famille
 - Que le papa arrête la polygamie
 - Appuyer les parents dans leurs activités agricoles
 - Donner aux familles des produits agricoles
 - Rendre disponible l'eau potable et l'électricité pour la conservation de certaines nourritures
 - Créer les activités commerciales rentables pour les parents
 - Avoir un esprit d'amour
 - Avoir un esprit de créativité d'emplois
 - Faire les travaux de champ
 - Faire l'élevage
 - Mettre beaucoup de nourriture dans la maison
 - Faire la pêche
 - Nous devons vivre en paix en dans l'unité dans nos maisons pour être en bonne santé
 - Les parents doivent traiter les enfants avec dignité et leur donner la nourriture adaptée à leurs âges.
- Les enfants ont en outre remercié World Vision pour avoir organisé ce dialogue qui leur a permis d'échanger sur des questions qui les concernent directement en tant qu'enfants et qui font à ce qu'ils ne puissent pas grandir et croître comme il se doit. Ils ont souhaité avoir des occasions pareilles d'échanges même dans des cadres non formels pour enrichir leurs réflexions et aider les autres à comprendre les défis de la malnutrition et de s'engager pour ce faire à devenir acteurs du changement pour ce qui concerne la sensibilisation dans les communautés où ils vivent.

SECTION QUATRE : PRINCIPES D'ENGAGEMENT ET MÉTHODE

PRINCIPES D'ENGAGEMENT

Les enfants de la communauté de Kikula, se sont engagés à sensibiliser les autres les parents pour améliorer la nutrition chez les enfants et à agir en toute urgence. Les enfants de la communauté de Kikula ont accepté d'initier le plaidoyer pour les solutions nécessitant l'implication des autorités politico administratives locales; territoriales et provinciales et se sont engagé à améliorer la nutrition pour tous, en particulier pour les femmes et les enfants et reconnaître que l'état nutritionnel de chacun a de multiples déterminants. Ils ont Accueillila diversité et l'inclusivité des parties prenantes, y compris les jeunes et ont promis de respecter les différentes perspectives tout en cultivant la confiance entre les parties prenantes tout en étant ouverts à partager et apprendre des autres et à agir avec intégrité et de manière éthique. Ils sont déterminés est à agir avec l'engagement de respecter l'équité et les droits de toutes les femmes, hommes et enfants sans discrimination.

MÉTHODE ET CADRE

La méthodologie utilisée était participative, les enfants étaient encouragés à s'exprimer librement à haute voix et à se sentir à l'aise avec la langue swahilie et française. Les enfants avaient la possibilité de s'exprimer dans la langue de leur choix pour se sentir libre. Ils ont reçu la parole à tour de rôle selon que chacun d'eux souhaiter s'exprimet et cela a créé un climat d'entente parmi les enfants tout au long de ce dialogue. Le cadre était formel.

CONSEILS POUR LES AUTRES CONVOCATEURS

Nous conseillons aux autres collègues d'être à temps sur le lieu du déroulement de la session de dialogue. Qu'ils invitent les gens bien avant et qu'ils fassent le suivi des invités pour se rassurer que tout le monde sera présent. L'expérience nous a montré que plus les participants sont nombreux, plus il y a plusieurs idées et proposition ainsi que des recommandations qui ressortent du dialogue. Ils doivent aussi préparer tout ce qui est logistique et reconnaître que c'est dans la communauté.

FORMULAIRE DE RETOUR : INFORMATIONS SUPPLÉMENTAIRES

REMERCIEMENTS

Nos remerciements s'adressent particulièrement à l'équipe du Bureau National de World Vision RDC, et en particulier à Monsieur Serge Lungele, le Manager de Plaidoyer au Bureau National qui nous a accompagné dès les préparatifs, jusqu'à l'organisation de ce dialogue en passant par l'annonce sur le portal. Nous remercions les enfants qui se sont rendus disponibles et engagés pour participer à ce dialogue et pour leurs contributions qui vont aider à améliorer la situation de la nutrition à Kikula.

PIÈCES JOINTES

- **Consentement Enfants Kikula 1**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/CONSETEMENT-Enfant-Kikula.pdf>
- **Consentement enfants Kikula 2**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/CONSETEMENT-Enfants-Kikula-2.pdf>
- **Liste de Présences Kikula 1**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/Liste-de-presence-Dialogue-AP-KIKULA-1.pdf>
- **Liste de présences Kikula 2**
<https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/Liste-de-presence-Dialogue-AP-KIKULA-2.pdf>
- **Photos**
https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/Enfants_Kikula_Salle.jpg
- https://nutritiondialogues.org/wp-content/uploads/2024/12/Enfants_Kikula_Salle-1.jpg